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郭先生说，梁世团当时的言行举止，
让他觉得孩子家庭很不容易。他当时暗
暗决定，一定要资助小梁考上大学，走出
大山。可惜梁世团高中毕业后，便与郭
先生中断了联系。几年后，小梁与郭颖
达重新通过网络通信软件建立了联络，
但最后双方还是中断了。

其实，郭先生夫妇还资助了广西百
色、西藏墨脱、四川甘孜的三个贫困儿童
读书，他们都已上了大学。夫妇俩至今
还与这几个孩子保持着联络。

“捐资助学让我和爱人觉得很有成
就感，使我们能够为国家的教育事业做

点力所能及的贡献。就这点而言，我还
要感谢小梁，1997 年资助他是我们家公
益之路的起点。”郭先生说。

采访最后，郭先生提出，自己资助贫
困学子不求回报，无需大肆宣传，只是期
待与故人重逢。

梁世团得知已找到恩人后，很高兴，
他说：“感激报社为我找到了恩人，感谢

《株洲日报》《株洲晚报》记者编辑们为此
事所做的努力。”

目前，梁世团已经与郭先生取得联
系，并约定了见面时间。

近日，两名高考生带着大学录取通
知书，来到武警株洲支队炎陵中队营区，
与武警官兵共同分享喜悦。

原来，三年前，该中队官兵发起一场
爱心捐资助学活动，帮助驻地家庭困难
学子完成学业。今年高考，其中受捐助
的两名学子分别被中南林业科技大学、
内蒙古师范大学录取，于是专程来感谢
曾经帮助过他们的武警官兵。

扫二维码看视频，一起来分享他们
的喜悦吧。

（株洲晚报融媒体记者\廖威 邓伟
勇 周靖）

8 月 17 日，记者在市二中附小人行天桥项目工地
发现，连接人行天桥的无障碍坡道已完成建设，整座人
行天桥预计在8月28日投入使用。

二中附小人行天桥横跨炎帝大道，投入使用后将
有效解决二中附中、二中附小师生及周边居民过街需
求，减少安全隐患，为行人提供安全便捷的出行通道。
无障碍坡道除了供轮椅通行，也可供摩托车、电动车、
自行车通行。（株洲晚报融媒体记者/刘平 摄影报道）

炎帝大道二中附小
人行天桥即将投用

带着“文明”来敲门

本报讯（株洲晚报融媒体记者/杨凌凌 通讯员/余姣）
“您好，我们是枫溪街道的志愿者……”8月17日晚上，
芦淞区枫溪街道办事处组织全体机关干部、社区志愿
者、机关下沉干部共计 112 人，身穿红马甲，分成多个
小组下沉社区开展“敲门行动”，助力文明城市创建。

活动中，志愿者们以网格为单位，挨家挨户发放创
文宣传折页，宣传文明出行、文明交通、文明上网等文
明行为规范，发动群众清理小区楼道垃圾、“牛皮癣”，
积极开展环境卫生清扫活动。

“通过开展‘敲门行动’，宣传‘创文’工作的有关知识，
增强群众的知晓率、参与率和支持率，号召广大社区居民
积极参与创文工作。”枫溪街道党工委书记黄强介绍道。

这不仅是一次“创文”入户宣传，还是一次民情民
意收集活动。“敲门行动”中，志愿者在对社区居民开展
问卷调查的同时，还注重听取群众对我市创建全国文
明城市的意见建议，以摸清文明创建的短板弱项。

社区医生上门服务
做居民的“贴心人”

本报讯（株洲晚报融媒体记者/谭昕吾 通讯员/刘
湘辉）“扎实的技能，是我们工作中必不可少的‘武
器’。我认为身在基层，更重要的还有把老百姓放在心
尖上的责任和良心。”36岁的罗波，是天元区一名基层
社区卫生服务中心的全科医生，今年8月，他在株洲市
2022年基层在岗卫技人员培训暨岗位技能大赛中，斩
获个人一等奖。

最近气温居高不下，罗波很少坐在诊疗室等候病
人，每天上午，他和同事们一起为马家河街道的居民们
接种新冠肺炎疫苗。“天太热了，老人家出门不便，我们
送苗上门会方便、安全些。”罗波说，每天下午，他才到
诊室为居民看诊。

在马家河街道不少居民心中，罗医生是那个“最负
责最勤快”的基层医生。作为卫生服务中心医疗组长，
他每次接诊后，主动添加患者的联系方式。罗波说：

“马家河街道很多居民是流出人口，因为工作忙碌、工
作地变动，极少关注健康。我加了他们微信，可以线上
做一些健康指导。”这样的举措，提高了患者对基层医
疗的满意度，也改变了天元区基层医疗机构传统的单
次接诊、有限交流的看病模式，居民们即使身在外地，
也始终记得老家的这位基层医生。

一位在湘潭工作的易女士说：“我们偶尔回到天元
区，罗医生知道了，会对家里的慢性病老人上门随访，
给我们一些用药指导、健康提醒，非常用心、负责。”

《一条特殊的“寻人启事”》后续

株洲恩人一家找到了
夫妇俩还资助广西、西藏、四川的三个贫困学子

本报讯（株洲晚报融媒体记者/王建设 廖智勇）昨日，《株洲日报》《株洲晚报》刊发
了湘西土家族少年梁世团寻找株洲恩人的故事，引发市民关注，并很快传来好消息。
昨日中午，市民郭先生致电记者，说自己就是当年的资助人。

郭先生是中车株机电力机车有限公
司退休干部，他说，梁世团是他们夫妇资
助的第一个学生，回忆往事，他颇为感
慨。

1997 年，郭先生的儿子郭颖达在九
方小学念书，郭先生和妻子从儿子口中
了解到“希望工程”对口帮扶活动的具体
情况后，便决定报名参加。

“小梁来株洲当天，我们夫妇俩特地
下了个早班。”郭先生回忆称，了解到梁
世团要到自己家住一天后，他和妻子李
艳很高兴，早早地作了准备，去市场买来
零食水果，他还亲自下厨做了一桌美味
佳肴。

“孩子黑黑瘦瘦的，个子也不高。”在

郭先生的印象中，梁世团当年衣着质朴，
性格腼腆。看到小客人有些拘谨，夫妻
俩主动拿水果、零食塞到他手中，梁世团
犹豫了半晌才拆开包装，吃的时候也小
心翼翼，生怕弄脏了地板。

谈及梁世团提到他家腌制西瓜皮做
菜，郭先生哈哈大笑。“当时田心各家各
户流行制作腌菜，腌制的西瓜皮用红辣
椒炒一下，很香！不过我们已经很久没
有制作这道菜了。”

梁世团在郭先生家只住了一天，第
二天学校老师便来家中将小梁接走。梁
世团展示的那张与郭先生一家的合影，
是其临走时由九方小学老师拍摄的，“没
想到小梁一直珍藏着这张照片”。

相关新闻 最好的礼物

他对孩子印象很深：质朴腼腆

“感谢报社为我找到恩人”

花猪产业，是宁乡当地有名产业。在宁
乡，就算没有读书天赋，通过勤劳养猪，也能
致富。于是，“喂猪”成为宁乡人创业经商的
代名词。“不读书，就喂猪！”宁乡独特的文化，
成就了宁乡的读书人，也“逼”出了一代又一
代的宁乡商人。据统计，宁乡商人已在全国
近50个城市成立了商会。

目前，在株的宁乡人约有5万人，从商者
有2.8万人左右，商会发展会员100 多人。虽

然株洲市宁乡商会成立仅6年时间，但宁乡商
人在化工、餐饮、建筑等多个行业独领风骚，
引领着行业发展。

株洲市宁乡商会自成立以来，以“宁乡有
爱、株洲有家”为核心思想，连乡情搭平台助
发展，极大地加深了两地的交流，并在新经济
形势下的两地合作中实现双赢和共赢。在刚
刚开展的黄桃助农活动中，株洲市宁乡商会
发动会员力量，商会的企业和个人不仅积极
购买黄桃，更是成为炎陵黄桃的宣传员，吸引
了全国各地不少宁乡人纷纷下单。2019 年，
宁乡发生大洪灾，在市工商联的组织下，在株
宁乡商人捐助物资100余万元。

◀株洲市宁乡商会会长庞飞。记者/成姣兰 摄
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在株宁两地合作中实现双赢和共赢
——株洲市宁乡商会会长庞飞

恒和产业园何子芒：再造危化品交易中部标杆
株洲晚报融媒体记者/成姣兰 通讯员/王海艳

立秋后酷热未消，反而愈加厉害。尽管如
此，何子芒依旧未放慢恒和产业园的建设步
伐。与太阳错峰出动，加强员工防暑降温服务，
恒和产业园主建筑和天厦工贸总部一日新过一
日，何子芒和株洲化工人，离梦想重启，也一日
近过一日。

来自宁乡的何子芒谈论株洲化工的前世今
生，滔滔不绝。看得出，这是一位有情怀的企业
家，这份情怀，让他不惧风云变幻，奋勇向前。

湘江氮肥厂，湖南首建的大型尿素生
产企业。曾几何时，作为氨、尿素、复合肥
等重要农资的生产基地，湘江氮肥厂名扬
三湘，何子芒就是湘江氮肥厂的职工。

那时的清水塘，是全国著名的冶炼化
工基地。在鼎盛时期汇集了冶炼、化工、
建材企业261家，工人总数超过5万人，年
创产值400亿元，占株洲市工业总产值的
30%以上，创造了160多项全国第一。

2003 年底，广东中成化工并购湘江
氮肥厂，成立中外合资企业湖南智成化工
有限公司，何子芒担任销售科长。也就是
从这时起，何子芒走上了化工贸易之路。

“大型国企聚集衍生出一大批相关配套及
商贸市场，有点市场敏锐嗅觉的人纷纷下
海单干。”何子芒介绍，2008年，他成立恒
和实业，开始做化工原料的商贸物流。

依托智成化工这一全国最大的双氧
水制造基地，恒和实业一跃成为湖南最大
的双氧水商贸公司。然而那时，搭乘全国
快速发展的列车，商贸企业涉足仓储物流
的屈指可数。“那时做贸易说白了就是提
篮子，你有渠道和信息就好。”何子芒说，
那时，他就已先于同行组建起了危化品车
队，自己做起了仓储和物流。

辉煌的背后，是“高消耗、高排放、高
污染”粗放型发展模式，其给城市带来严
重污染。2017 年，株洲打响清水塘老工
业区搬迁改造攻坚战，当年，中盐株化、柳
化智成等重点化工企业陆续停产。

“其实早在2013年起，株洲就举全市
之力推动清水塘老工业区搬迁改造，
2014年10月，“株洲旗滨玻璃”的最后一
根烟囱轰然倒地，成为清水塘地区首家整
体搬迁的大型企业，2015年，搬迁改造全
速推进。”何子芒说，眼看搬迁速度不断加
快，“去化工”已成定局，当初跟他一起下
海的战友们纷纷转行，何去何从，是仍旧
坚守战线的化工人聚在一起聊得最多的
话题。

根据国家政策要求，危险化学品必须

要“生产企业进园区、经营销售进市场、储
存配送进基地、全程环节进监控”，株洲交
易市场和仓储基地完全空白，如果不搞交
易市场和仓储基地，株洲现有商贸企业也
面临着关停或搬迁的命运。

生产关停搬迁后，如何将交易市场留
在株洲，将人才和税收留在株洲，成为何
子芒日思夜想的问题。“以一己之力，没法
做到。”怎么办？2019 年，何子芒想到一
个办法，组建行业协会，以协会名义开展
交易市场建设。当年，在他和一大批株洲
老化工人的努力下，株洲市化工行业协会
成立，何子芒任会长。

以协会为依托，株洲化工人联合在一
起抱团取暖，在新形势下寻找出路，株洲
恒和产业园也应运而生。

何子芒介绍，随着全国大市场的加速形成，未来，商
贸企业的核心竞争力，将主要在物流、仓储等服务上，谁
能提供系统运营服务，谁就赢得了商贸的未来。

恒和产业园以“和天厦工贸总部”为空间载体，将打
造危化品智慧服务产业链，形成多元化化工服务产业链
布局，整合电子交易、应急教育培训、危货运输与监管、
化工类仓储物流配送、危货智慧停车场运营等相关化工
产业链。聚集产业资源，带动产业转型升级，成为中国
一流的危化品应急产业服务综合运营商。

而在此前的今年3月，华中地区第一个线上危化品
交易中心上线，和天厦工贸总部迈出关键性步伐。交易
中心集物流、配送、销售、票据交易和商品展示等功能，
不仅能进一步规范企业危险化学品交易、统一管理、专
门储存、专业配送、信息服务，还能全方位提高危险化学
品的风险防控能力、有利于规范全市危险化学品行业有
序健康安全发展。

目前，和天厦工贸总部两栋主体建筑已全部封顶，
正加速内部装修和外立面装饰，预计 10 月份可交付使
用。虽未交付，和天厦工贸总部已吸引1000余家企业
入驻，其中化工企业（非生产企业）有 154 家，全市约
70%—80%危化企业已入驻园区，并吸引了株洲市外的
40 余家化工商贸企业进驻。目前，入驻企业已在过渡
园区办公。10 月之后，这 100 余家企业就可进场装修
了。

“去化工是因环保需要，但化工原料是一个基础原
料，是我市打造制造名城不可缺少的‘辅料’，作为老化
工人，也想担当起强链补链的作用。”何子芒表示，将株
洲危化品电子交易平台做成全国性危化品交易中心，是
他与株洲化工人的梦想。随着平台搭建的推进，明年，
我市危化品电子交易平台就将正式上线交易，开启新的
征程。

全省最大的双氧水商贸公司

关停化工企业，他带领化工人抱团取暖

组建危险化学品集中经营电子交易中心

▶恒和产业园董事长何子芒。
记者/成姣兰 摄


